

Landeshauptstadt München, Referat für Arbeit und Wirtschaft Herzog-Wilhelm-Straße 15, 80331 München

Clemens Baumgärtner Referent für Arbeit und Wirtschaft

I. An die stellv. Vorsitzende des Bezirksausschusses 18 Untergiesing-Harlaching Frau Melanie Kieweg Friedenstraße 40

81660 München

Datum 13.09.2019

Aufforderung an die Stadtwerke München, den Ausbau des Glasfasernetzes auf dem gesamten Gebiet des Bezirksausschusses 18 durchzuführen

Antrag Nr. 14-20 / B 06691 des Bezirksausschusses des 18. Stadtbezirks vom 27.08.2019

Sehr geehrte Frau Kieweg,

der Bezirksausschuss beantragte am 27.08.2019, das die Stadtwerke München den Ausbau des Glasfasernetzes auf dem gesamten Gebiet des Bezirksausschusses 18 durchführen.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des § 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat um die Bearbeitung des Antrags gebeten hat.

Wir haben die Stadtwerke München GmbH um Stellungnahme gebeten, die Folgendes mitgeteilt hat:

"Die SWM erschließen gemeinsam mit M-net München mit einem flächendeckenden Glasfasernetz. Bis 2021 werden 570.000 Haushalte sowie 81.000 Gewerbebetriebe auf die Glasfaserinfrastruktur zugreifen können. Bedauerlicherweise ist die Planung für die derzeit laufende Phase unseres Großprojekts Glasfasererschließung für München abgeschlossen. Eine Erweiterung der Ausbaugebiete bzw. Umplanung ist aufgrund der Größenordnung des Projekts und der am Markt vorhandenen Kapazitäten nicht möglich. Da es sich um den Aufbau eines komplett neuen Netzes handelt, geht dies nur schrittweise. Natürlich müssen bei der Auswahl der Ausbaugebiete lokale Spezifika wie die Gewerbestruktur, Dichte und Art der Bebauung (z.B. Neubaugebiet) und bestehende SWM Infrastruktur etc. berücksichtigt werden.

Herzog-Wilhelm-Str. 15 80331 München Telefon: 089 233-27514 Telefax: 089 233-21136 Leider befindet sich Harlaching nicht in einem unserer bis 2021 geplanten Erschließungsgebiete. Es besteht jedoch ab 2021 die Möglichkeit, dass dieses Gebiet angeschlossen wird, sollte ein Grundsatzbeschluss über den Weiterbau nach der jetzigen Ausbauphase getroffen werden.

Das im Schreiben vom 20.07.2019 erwähnte Albert-Einstein-Gymnasium wurde bereits im Zuge des LHM Schulen und KITA Vernetzungsprojekts an das Glasfasernetz angeschlossen. Auch für den Neubau des Krankenhauses Harlaching ist ein Glasfaseranschluss vorgesehen. Daher verlaufen bereits sogenannte Backbone-Kabel der SWM in der Nähe dieser Anschlussobjekte. An diesen Backbone-Kabeln wären für Gewerbekunden individuelle Geschäftskundenanschlüsse möglich. Es besteht immer die Möglichkeit, sich ein individuelles Angebot von der M-net geben zu lassen.

Einstieg dazu ist die M-net Website: https://www.m-net.de/geschaeftskunden/individuelle-loesungen/ (die Kontaktdaten bzw. das Kontaktformular findet sich am Ende der Seite).

Weitere Informationen zum derzeitigen Ausbau finden sie hier: https://www.swm.de/glasfaser "

Ich hoffe, dass Ihrem Anliegen mit dieser Rückmeldung der SWM Rechnung getragen ist.

Mit freundlichen Grüßen

- II. Abdruck von I. an RS/BW an das Direktorium-HA II/BA-G Ost z.K.
- III. Wv. FB V (Netzlaufwerke/raw-ablage/FB5/SWM/3 Gremien/1 Stadt/1 Stadtrat/4 BA Antraege/Ba18/6691_Antwort.odt)

Clemens Baumgärtner